

1º DE MAYO: LO PRIMERO, EL EMPLEO

«CC.OO. Y UGT NO VAMOS A ADMITIR NUEVOS RECORTES SOCIALES»

Cientos de miles de personas participaron en las manifestaciones convocadas en todo el país por CC.OO. y UGT con motivo del 1º de Mayo. Las advertencias al nuevo Gobierno para que sitúe al empleo como eje central de su política económica, así como el mantenimiento del Estado de Bienestar fueron las principales reivindicaciones de esta jornada.

La mayoría de los actos estuvieron presididos por pancartas que exhibían lazos azules pidiendo la liberación del funcionario de prisiones José Antonio Lara y del empresario Publio Cordón.

BAJO el lema «El empleo, lo primero», CC.OO. y UGT convocaron manifestaciones unitarias en las principales ciudades del país, en las que la demanda de políticas activas hacia el empleo se convirtió en una de las principales reivindicaciones.

El acto central de este 1º de Mayo tuvo lugar en Madrid, con una manifestación a la que asistieron más de 100.000 personas —pese a los días festivos en dicha Comunidad— encabezada por los secretarios generales de CC.OO. y UGT, Antonio Gutiérrez y Cándido Méndez, y numerosos miembros de ambas Ejecutivas.

Tras la manifestación, los secretarios generales de Madrid de CC.OO. y UGT, Rodolfo Benito y José Ricardo Martínez, respectivamente, destacaron en sus

discursos los problemas por los que atraviesan los trabajadores de la Comunidad de Madrid, y recordaron especialmente a los de Endesa, Amper, Ericsson, Alcatel, ATT, Sintel, Huarte, Olimpia, Trinaranjus, Ya, Diario 16, Telemadrid, Toast, Casera, Mantequerías Leonesas, Textil, Comercio... en su lucha por la defensa y mantenimiento de los puestos de trabajo.

Demandaron políticas e iniciativas que eviten la destrucción de empleo, en esta Comunidad «con más de 400.000 personas en paro, con un 60 por 100 de trabajadores en paro de larga duración y con más de un 30 por 100 de parados jóvenes».

A continuación, los secretarios generales de CC.OO. y UGT, Antonio Gutiérrez y Cándido Méndez, iniciaron sus intervenciones reivindicando la libera-

ción de José Antonio Ortega Lara y Publio Cordón.

En sus discursos, que cerraron la manifestación en la madrileña Puerta de Sol, mostraron su rechazo a cualquier recorte a la protección social y Estado de Bienestar.

«La prioridad es reinstaurar la política de empleo»

En este sentido, el secretario general de UGT dijo esperar del nuevo Gobierno una actitud tan «abierta y constructiva como la que tienen los sindicatos para abordar en profundidad el debate sobre temas tan importantes como nuestra protección social y el empleo».

«La prioridad —dijo Méndez— es reinstaurar ante los poderes públicos una política de empleo, que no puede ser derivación de los pactos de investidura».

Cándido Méndez pidió al Gobierno Aznar que «corrija algunas de las iniciativas cometidas por el PSOE, y que garantice la protección por desempleo, los contratos de aprendizaje y a tiempo parcial».



El acto central del 1º de Mayo se celebró en Madrid, donde se registró un alto índice de participación





En Cataluña la manifestación más numerosa se celebró en Barcelona



En Extremadura el acto central del 1º de mayo se celebró en Mérida

El secretario general de UGT advirtió que si el Gobierno de Aznar «toma medidas unilaterales en su política social habrá confrontación con los sindicatos y con la mayoría de la sociedad».

Por otra parte denunció algunas «dentelladas» que ya se habían producido en el sistema como consecuencia de los pactos entre el PP y los nacionalistas, como es el traspaso de la gestión del IREM y del Instituto Social de la Marina.

Asimismo, el secretario general de UGT pidió a José María Aznar que no ceda «ante quienes piden el abaratamiento del despido» y no admita recortes sociales para asumir la convergencia con Europa.

Finalmente alertó sobre los peligros «de la economía liberal mundializada». Porque —continuó Méndez— «tal y como ha manifestado la CIOSL nos encontramos con un nuevo poder socialmente despiadado, que aumenta la explotación, degrada las condiciones de trabajo y la protección social de las personas excluidas del mercado de trabajo».

«En todo el mundo, violaciones de los derechos sindicales van acompañadas de

una progresiva socavación de la legislación laboral y social, que buscan debilitar la posición del movimiento sindical.

Intentan hacer eso porque los sindicatos somos la garantía contra una bárbara reliquia del pasado que es el neoliberalismo».

«No vamos a admitir nuevos recortes sociales»

En su intervención, el secretario general de CC.OO., Antonio Gutiérrez, tras reiterar la voluntad negociadora de los sindicatos, advirtió que CC.OO. y UGT no van a admitir nuevos recortes sociales.

Gutiérrez pidió a Aznar que «escarmiente en cabeza ajena» y no caiga en los mismos errores del algunos gobernantes europeos —en clara referencia a Berlusconi en Italia, Alain Juppé en Francia, y Kohl en Alemania—, «que ante el propósito de recortar los derechos sociales y Estado de Bienestar tuvieron que dar marcha atrás por la oposición de trabajadores y sindicatos».

«Aquí —dijo Gutiérrez— hay un

compromiso parlamentario claro y serio, el llamado Pacto de Toledo, al que no somos ajenos los sindicatos, y que exige el mantenimiento de un sistema público solidario, de reparto de nuestras pensiones, y acometer reformas negociando, sin imposiciones unilaterales ni retrocesos sustantivos».

En relación a las descalificaciones contra los sindicatos por parte de los dirigentes del PNV, el secretario general de CC.OO. calificó dichas declaraciones de calumnias e insultos. «Los sindicatos— dijo Gutiérrez tenemos no sólo el derecho sino el deber de opinar acerca de la evolución política, social y económica del país. Y nos parece bien lo de la corresponsabilidad fiscal, pero siempre y cuando haya corresponsabilidad fiscal en los gastos, en los fondos de nivelación, en el déficit, para asegurar una adecuada distribución social de la riqueza, y para que cualquier ciudadano tenga el acceso a los mismos servicios y con los mismos derechos en cualquier Comunidad Autónoma en la que viva o trabaje».

Asimismo, el secretario general de CC.OO. manifestó su preocupación por-